

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	5
Extranjero (Unión Postal)	5
Número suelto	3 cts.
Id. atrasado	10

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

La intimidad

Cuento

El abogado Vauvret está en su despacho, consagrado al trabajo. Bruscamen te entra su mujer.

Vauvret.—Pero quieres dejarme en paz? Vienes a interrumpirme, y así no es posible trabajar.

Fanny.—Cualquiera diría que estás haciendo una obra maestra.

Vauvret.—Trabajo para atender a nuestras necesidades.

Fanny.—Ten en cuenta que yo misma he tenido que arreglarme los sombreros del año pasado.

Vauvret.—Ayer mismo te mandaste hacer dos vestidos.

Fanny.—¡No voy a salir desnuda a la calle!

Vauvret.—¿Temas acaso desagradar a M. Dariane?

Fanny.—¿Qué significa esa estúpida observación?

Vauvret.—Significa lo que quieras. Déjame en paz.

Fanny.—¿Dariane es un amigo leal, más inteligente y honrado que tú?

Vauvret.—¡Muchas gracias!

Fanny.—¿Te consideras irremplazable porque crees que ignora lo suficiente para atender a las necesidades de tu casa?

Vauvret.—¿Qué intimidad tan exquisita! ¡Qué lenguaje tan digno y tan decoroso! ¡Qué culpa tengo yo de que las circunstancias no estén a la altura de mis esfuerzos!

Fanny.—Nada tienen que ver con eso las circunstancias.

Vauvret.—¿Cómo no? ¿Acaso no existe la suerte? Hay mujeres de corazón, que saben ayudar a sus maridos en la lucha por la existencia.

Fanny.—¿Crees que no me ocupo bastante de mi casa? Quieres convertirme en una bestia de carga y, por tu gusto, hasta me obligarías a cocinar.

Vauvret.—Eso no, porque la comida sería muy mala.

Fanny.—No serías tan exigente con Carolina Fleury, de la Comedia Parisiense.

Vauvret.—¿A qué viene hablarme de esa mujer?

Fanny.—¿No me has hablado hace poco de Dariane?

Vauvret.—Carolina Fleury es una cliente mía, y tengo derecho...

Fanny.—¿Una cliente con la que se celebran conferencias de más de una hora!

Vauvret.—El pleito que sostiene es muy complicado.

Fanny.—Dí de una vez que estás harto de mí y que me detestas.

Vauvret.—Puesto que ya lo sabes, no tengo que repetir.

Fanny.—¡Canalla! ¡Canalla!

Vauvret.—¡Canalla! ¡Canalla! ¡Y para decirme estas cosas has venido a interrumpirme en mi trabajo!

Fanny.—No, he venido con motivo de una cuenta del tapicero Groslin, el cual reclama 70 francos por el arreglo de unas cortinas en 1901. Me parece que eso está ya pagado.

Vauvret.—Creo lo mismo. Hay que ver las facturas que tengo aquí guardadas.

Vauvret abre un cajón de su mesa lleno de papeles. Entre ellos figura un paquete atado con una cinta.

Fanny abre el paquete, que contiene varias cartas. Cogió una de ellas y lee lo siguiente:

«Mi adorada Fanny: No puedo resistir al deseo de escribirte. ¡Dios días sin verte, que me han parecido dos siglos, vividos pensando en tí, evocando tu divina imagen y diciéndote, como si te tuviera a mi lado: ¡Te amo! ¡Te amo! ¡Te amo!»

(Leyendo la fecha.) ¡3 de Mayo! ¡Admirable!

Vauvret abre otra carta y lee:

«Mi idolatrado amigo: No puedo describirte el placer inmenso que me ha proporcionado tu carta. La he leído cien veces, y la evocación de tu persona ha sido tan intensa que me parecía oírte hablar. Sean cuales fueren las penalidades que nos aguardan, estaré siempre a tu lado, porque te amo y mi vida te pertenece.»

Vauvret.—Divino! ¡Asombroso!

Fanny (leyendo).—«10 de Mayo. Mi idolatrada Fanny: Estoy desahogado a causa de la negativa de tus padres con respecto a nuestro matrimonio. ¡Siempre la maldita cuestión del dinero! Pero serás mi mujer contra la voluntad de todo el mundo. ¡Te lo juro!»

Vauvret (leyendo).—«11 de Mayo. Tu encantadora carta, amor mío, en la que te comprometes a ser mío a toda costa, me ha colmado de inmensa felicidad. Me espían y no puedo escribir más... Pero cuenta absolutamente conmigo, sean cuales fueren los actos a que nos obliguen las circunstancias.»

Fanny.—«Acabo de tener un gran éxito en la Audiencia. Se trataba de un drama de amor y he hablado con gran elocuencia. No tardaré en ganar dinero, para poder ofrecerte un modesto hogar, desprovisto de lujo, pero en el que reinará la más completa dicha.»

Vauvret.—«No, para amarnos no hay necesidad de lujo. Yo también trabajaré a tu lado. La riqueza es tan sólo necesaria para los que no se aman.»

Fanny.—«Octubre. Mi última tentativa ha fracasado. Tus padres siguen mostrándose inflexibles. Sólo nos queda un medio, al que tendremos que apelar a fin de reunirnos para siempre. Contigo no me da miedo la muerte, y sin tí me causa espanto la vida.» ¡Bañita frase de follín! ¡No escribías mal en aquel tiempo!

Vauvret.—¿Y tú? «Amor mío: Tam-

bien había pensado yo en lo que me propones. Todo es preferible a nuestra separación. A la hora que indiques, estaré a tus órdenes.» Y lo curioso del caso es que no tardamos en realizar nuestro propósito.

Fanny.—Si hubiesen llegado diez minutos más tarde al cuarto del hotel donde la asfixia comenzaba a hacer sus efectos, no estaríamos hoy leyendo estos papeletes.

Vauvret.—¡Hubiera sido una lástima! Antes: ¡Vivir separados! ¡Qué desdicha!

Después: ¡Si pudiéramos separarnos! ¡Qué felicidad!

Fanny (agresiva).—¿Es decir que tú crees...?

Vauvret.—Creo que el hombre debe permanecer soltero, como mi amigo Jasserot. Ese sí que es feliz.

Fanny.—Para un hombre, es más cómodo que cumplir sus compromisos.

Vauvret.—¿Y qué compromisos he contraído yo?

Fanny.—El de tener talento y labrar una posición. ¡Está escrito!

Vauvret (exasperado).—Lo que está escrito es que debes infundirle ánimos, ayudarme y contentarte con lo que tenemos. En cambio, me exprimes como a una esponja y me perturbas desde por la mañana hasta la noche.

Fanny.—¿Que yo te perturbo?

Vauvret.—Sí, sí, de un modo atroz.

Fanny.—¡Estúpido!

Vauvret.—Insultame otra vez, pedazo de...

Fanny.—¿Pedazo de qué...?

Marido y mujer van a acometerse y se asen de las manos. En aquel momento entra el amigo Jasserot, el cual cree que se trata de una escena de afecto conyugal.

Jasserot.—Da gusto ver a dos esposos acariciarse en pleno día.

Fanny y Vauvret (estupefactos).—¿Acariciarnos nosotros?

Jasserot.—Bien lo demuestra la unión de esas manos. Tal vez iban ustedes a besarse y he llegado inoportuno.

Vamos, no se ruboricen ustedes! Veo que viven ustedes en la más perfecta armonía.

Fanny y Vauvret (hipócritamente).—Sí, sí...

Jasserot (con tristeza).—¿Qué suerte han tenido ustedes! Yo también amé en otro tiempo... Pero tuve miedo al matrimonio y a la familia... Y ahora no tengo a nadie que me ame ni a quien amar! ¡Estoy solo en el mundo y la soledad me aterra!

Vauvret.—¡Pobre Jasserot! ¿Es posible que nos envíes?

Jasserot.—¿Si os envidio? ¿No os he de enviar si sois felices?

Fanny.—Decididamente, en este mundo nadie está contento con su suerte.

MIGUEL PROVINS.

Lecciones y Comentarios

Hombre conservador por la nieve.—La legislación dinamarquesa y el desvaldido.—Un excentrico parlamentario inglés.—Los negros en Cuba.

Los letargos más o menos prolongados dan origen a numerosas leyendas de durmientes despertados al cabo de muchos años. Singularísimo es el caso referido en 1827 por el doctor Hotam—en serio ó en broma.—Este doctor, buscando en el fondo de un torrente del San Gotardo un objeto que allí se le cayera, encontró en un enorme montón de hielo el cuerpo de un hombre de unos treinta años, en tal estado de conservación que parecía estar allí de poco tiempo. El médico mandó que llevaran el cuerpo a una posada y allí le sumergió primero en agua fría, después en agua tibia y por último en agua muy caliente. Luego le depositó en una cama calentada previamente y a fuerza de cuidados consiguió con viva satisfacción volverle a la vida. A su contento sucedió un asombro grande: el resucitado, al volver en sí, declaró llamarse Roger Dodsworth y que había sido arrojado a aquel abismo por un alud, al volver de un viaje hecho a Italia en 1600. ¡Habría permanecido en el hielo durante 167 años! Desgraciadamente—según dice «Ars et Labor»—el doctor contaba que, a pesar de todos los cuidados que prodigó al enfermo, falleció éste pocos días después de su resurrección, y el público escéptico, que difícilmente cree los hechos que se apartan de lo corriente, creyó que aquel acontecimiento maravilloso se reducía a una invención del doctor. En la actualidad otro médico inglés, John Fire, cree seriamente en la posibilidad de helar a los hombres y de deshelarlos al cabo de dos ó tres siglos.

La legislación dinamarquesa es una de las que protegen con mayor extensión é intensidad al desvaldido.

Es el presupuesto dinamarqués figura una crecida cantidad destinada a dar asilo a los ancianos imposibilitados para el trabajo. Para ello hay construídos y se están construyendo asilos donde se les recluye para que pasen allí el resto de su vida, sin que la necesidad pueda en ningún momento amargar sus días postreros.

La protección legislativa se extiende también a los inválidos, a los cuales se les educa en establecimientos de enseñanza «adhoc», para que aprendan a hacer uso de los miembros que la naturaleza les ha conservado intactos. Una vez hecho su aprendizaje, el gobierno lleva su acción protectora hasta el punto de proporcionarles una colocación que les permita ganar para vivir.

En cuanto al vagabundo, la ley ordena que por primera providencia sea cogido y privado del derecho del sufragio. Si persiste en no trabajar se le envía a los establecimientos llamados «workhouses», donde permanecen trabajando seis meses por lo menos. Si al salir de allí no muestra su la-

boriosidad se le vuelve a recluir privándole de alimentos, de derecho de fumar y del de recibir visitas. Con semejante procedimiento es inútil decir que allí no se conoce el tipo, tan abundante entre nosotros, del vago profesional.

El parlamentario inglés de más edad es lord Wemyss, que tiene actualmente 89 años, pero se halla tan bien conservado, que no solamente guía el mismo su automóvil sino que de vez en cuando se da el gusto de presentarse entre sus colegas del Parlamento con el traje nacional escocés, es decir, con las piernas descubiertas.

Cada mañana se levanta habiendo ideado alguna excentricidad, que se apresura a participar a sus colegas de Westminster, quedando satisfecho cuando éstos se le aplauden. El Rey Eduardo tiene cierta predilección por este hombre original, debido al siguiente lance que le ocurrió siendo príncipe de Gales. En ocasión de un acalorado debate en la Cámara de los lores habló lord Wemyss con inusitada vehemencia, tanto que en el calor de la discusión hundió de un puñetazo el sombrero de copa del caballero que estaba sentado en la fila de enfrente. El sombrero cubría la cabeza del entonces príncipe de Gales, hoy el Rey Eduardo, quien al contar esta aventura añade riendo: «Poco faltó para que este tremendo Wemyss me partiera el cráneo, con lo que habría marcado otro rumbo a la historia política de Inglaterra.»

Dicen de la Habana que con la asistencia de unas 400 personas, la mayor parte mulatos, celebró en aquella capital el partido político negro su primer mitin, al cual acudieron, algunas charangas que tocaron aires africanos. Los oradores, que fueron muchos, atacaron todos a los blancos en general y a los partidos políticos existentes por las injusticias que cometen con los negros, a pesar de que son precisamente los negros los hombres que tornan el núcleo del elemento combatiente del ejército cubano.

Cerca del sitio en el cual se celebraba el mitin, se vieron constantemente grupos poco numerosos de negros pertenecientes al partido liberal, que protestaban gritando desahogadoamente «Viva el general Gómez.» No hubo, empero, desordenes que exigieran la intervención de los agentes de la autoridad.

Suenan varios nombres de cantidades para la presidencia de la República, pareciendo ser los más populares de don Patricio Latorre y el doctor don Pantaleón Veldés, ambos «mulatos y rentistas de profesión.» Aunque el citado mitin del partido negro se vio mucho menos concurrido de lo que se esperaba, crece cada vez más la agitación negra en toda la isla.

ARGOS.

Cómo piensa Don Jaime de Borbón

Quiero declarar desde luego que la figura de don Jaime me fué siempre interesante y simpática. Un escritor puede hallarse profunda y radicalmente separado de las ideas y de las ambiciones de un hombre, y sentir, sin embargo, fuerte atracción por su vida, por su afortunada persona. Así pues, cada vez que yo leía alguna aventura de este príncipe inquieto, aumentaba mi deseo de tratarle y de oírle. Hasta que ayer, por fortuna mía, vi colmadas mis aspiraciones; y he ahí que estuve charlando con el príncipe don Jaime de Borbón, hijo primogénito de don Carlos VII, toda una tarde, mano a mano y en la mayor de las intimidades.

«Por qué he de escucharse únicamente a los españoles de dentro de España? Andan por esos mundos innumerables españoles, desterrados a consecuencia precisamente de su exceso de españolismo. Cuando aquí dentro interrogamos a cualquier personaje en agraz, ¿por qué preferentemente a los repatriados, a esos hombres que vagan por el extranjero con la mirada puesta continuamente en el alma española?»

«El señor Ujarzán, director del *Correo de Guipúzcoa*, me puso en inteligencia con el marqués de Tamari, y a su vez el marqués nos puso al habla con don Jaime. Y hétenos en Biarritz, instalados a la puerta de un café que tiene por título la palabra tan castiza y tan española de Bodega.»

Don Jaime me recibió con una cortésia llena de nobleza, al mismo tiempo que llena de espontaneidad. Comenzó por hacerme sentar y por ofrecermecafé. Me preguntó que dónde escribía; le respondí que en *A B C*. «Es periódico que leo con gusto siempre que lo encuentro a mano», me dijo. Y a continuación, sin que tuviera nuestro coloquio el molesto carácter de una entrevista, pasamos a conversar sobre multitud de temas, cuyo sentido procuré exponer aquí con toda la veracidad que mi memoria me permite.

Empezé diciendo don Jaime que ha entrado en España muchas veces por distintos sitios.

«Conozco ya casi todo el país: Sevilla, Madrid, Barcelona, el Norte, Castilla... Y volveré a entrar cuantas veces quiera. La Policía española será muy sagaz si así le conviene declararlo, pero yo tengo en España mi Policía, y de ésta sí que puedo declarar que es buena.»

«¿En qué población resides tú...? Al oír que me tuteaba un desconocido sentí una desconocida impresión, tan rara tan insólita, que no supe responder. Pero yo no me hallaba allí en actitud de caballero puntilloso, sino con carácter

de interrogador. Acepté, por consiguiente, el principio de tuteo, y hasta es posible que yo pronunciara más de una vez un rotundo «Vuestra Alteza». ¡Estas irónicas ciudades de Francia están habituadas a semejantes escenas semirotescas, semitrágicas!

«Apenas iniciada nuestra conversación, comprendí que me veía delante de un gran patriota. El mismo lo corroboró con estas palabras:

«Sí, es cierto; soy un patriota. Me gusta España, me encanta todo lo que sea español. Mando a menudo que me guisen el clásico cocido, y me como los garbanzos glotonamente. Bebo con predilección el vino de Cariñena; ¡no hay otro semejante en todo el mundo! Cuando voy a España asisto a los foros; aquí, en Francia, no puedo ver una corrida, porque los toreros se burlan del público francés y torea en una manera fantástica: esto de aquí no es torear, ni nada que se le parezca.»

«En ese caso—insintió yo,—seguirá usted detenidamente la marcha de los sucesos de España.

«Los digo muy de cerca, y Dios sabe con que dolor los sigo... Siento la desgracia de España, y lo que más siento es el no poder acudir a remediar esa desgracia de mi pueblo. No puedo hacer nada por mi patria y ese es mi mayor dolor.»

«De manera que por el momento...»

«Por el momento yo me resigno a la inacción. Soy soldado, y como tal soldado, interpreto la vida a la manera militar. Por lo tanto, mientras mi jefe me mande estar quieto, yo nunca pensaré en romper la disciplina.»

«En cuanto al jefe...»

«El jefe, como todo el partido carlista, se mantiene actualmente a la expectativa. Nosotros no somos un partido revolucionario, sino de orden y, antes que todo patriota. En tanto que España trate de avanzar y rehabilitarse, nosotros no contrariaremos esa obra; pero en cuanto la honra ó la vida de España peligren, los carlistas no dudaremos en intervenir.»

«Y, por el momento, ¿qué le parecen los negocios de España? ¿Es buena la Solidaridad, es eficaz la acción parlamentaria?»

«La Solidaridad me parece muy acertada; mi deseo es que cundiera su ejemplo por toda la nación. En cambio, el Parlamento... ¿Qué obra sana ni qué nada ha de surgir de ese Parlamento, en donde se hace tanto discurso largo, donde tanto pecado de palabrería se comete? Y es que hay en nuestro país mucha gente improductiva, mucha energía ociosa. Ahí está la nobleza: ¿qué hace? Entretenese con vanos ejercicios de *sport* nada más que *sport*, y gastar la vida, con la fortuna, estúpidamente. Como ese asunto de la escuela... ¿Qué se propone? ¿Construir una flota, que no sirva para combatir, que únicamente sirva para darles dinero a unos cuantos industriales? Lo que España requiere son buques de combate, aunque hayan de adquirirse en el extranjero; el mismo Japón, cuando necesita un útil de guerra, no duda en procurárselo en otras naciones. Yo opino que debe empezarse por un buque, pero que este único buque sepa y pueda luchar. Nuestros artilleros son muy estúpidos y saben mucho, lo sé de cierto; pero no practican, no sabrían acertar, mientras que yo he visto oficiales rusos de Artillería que apenas sí sabían leer, pero que de tanto disparar podían poner una bala donde quisieran. Esto no significa que yo dude de nuestra industria; al contrario: en España empezamos a trabajar bien. Sé que toda la región cantábrica progresa rápidamente; en Asturias se explotan las minas por capitalistas españoles; indudablemente nuestra patria quiere levantarse.»

«Ahora bien, como quiera que V. A. ha viajado mucho por el centro de Europa, tendrá acaso una visión original del problema marroquí.»

«Mi opinión sobre Marruecos es bien sencilla; yo creo que deberíamos haber marchado con Alemania, la única nación que nos ayuda, pero nunca con Inglaterra nación que nos desprecia y trata desdeñosamente.»

«Se ha hablado alguna vez de una probable boda.»

«Todo ha sido una pura fantasía. Pero lo que es cierto es que quisiera casarme... El partido me insta, porque teme que desaparezca conmigo la rama legítima; yo mismo comprendo la conveniencia del matrimonio... En fin, ya veremos. Lo malo que esto tiene es que yo no quiero casarme si no es por mandato del amor, y además desearía casarme... con una española. debe de ser muy desagradable el tener por esposa a una mujer extranjera que detesta los usos, hábitos y tradiciones de España.»

«Y cuanto se ha dicho de ciertos encuentros entre don Alfoho XIII y don Jaime de Borbón, ¿es verdad?»

«Verdad es que un día tropicé con don Alfonso en la proximidad de Urruque, en el cruce de un paso a nivel. Estuvimos juntos más de diez minutos. El me miraba a él hurtadillas, disimulando; yo le miraba a él del mismo modo.»

«Y qué le pareció...?»

«Me parece un hombre valiente. Si, debe de ser valiente... Todos los Borbones lo han sido. ¡Lástima que su educación artificial no le consienta otra clase de intervenciones...! Los principes deberían educarse de una manera diferente.»

«¿Qué más...? Pero bien comprendo la importunidad de mi pregunta. Perdóne.»

Al llegar aquí, don Jaime pliega los labios como aquel que desea evitar toda indiscreción. Aprovecho este momento de silencio para observarle bien. Don Jaime es un hombre de mediana estatura, robusto, de color cetrino y ojos claros; viste con cierta negligencia; sus mismos modales, sus gestos todos son negligentes y llanos; en el pelo descuidado, con color castaño, comienzan a

PAPEL PARA CAJONES DE HIGOS

Se vende en la librería de RUIENGLAL Y MUNTANER, Conquistador, 30 y Cadena, 2—Palma—y en las Sucursales de Inca y Manacor a los precios siguientes:

ALISADO DE 11 K.	Esp. Fin.	Papel	
		Fin.	Por cada 100 cubiertas
Por 1000 Cajones de 1 arroba	10'00	22'00	24'50
» 500 id. de 1 id.	5'50	12'00	13'25
» 100 id. de 1 id.	1'50	3'00	3'80
» 1000 id. de 1/2 id.	7'00	17'00	19'50
» 500 id. de 1/2 id.	4'00	9'50	10'75
» 100 id. de 1/2 id.	1'00	2'50	2'80
» 1000 id. de 1/4 id.	5'50	15'50	17'50
» 500 id. de 1/4 id.	3'00	8'50	9'50
» 100 id. de 1/4 id.	0'90	2'25	2'50

SATINADO DE 14 K.	Esp. Fin.	Papel	
		Fin.	Por cada 100 cubiertas
Por 1000 Cajones de 1 arroba	18'00	25'00	27'50
» 500 id. de 1 id.	7'00	13'50	14'75
» 100 id. de 1 id.	1'50	3'50	3'80
» 1000 id. de 1/2 id.	9'50	19'50	22'00
» 500 id. de 1/2 id.	6'00	11'50	12'75
» 100 id. de 1/2 id.	1'50	3'00	3'80
» 1000 id. de 1/4 id.	7'00	17'00	19'00
» 500 id. de 1/4 id.	4'00	9'50	10'60
» 100 id. de 1/4 id.	1'00	2'50	2'75

verse algunas canas. Habla el español correctamente, sin más que la intervención de algún inevitable galicismo y de un ligero acento que no es francés ni italiano, que no se sabe a qué acento compararlo. Es persona simpática. En seguida se advierte en él al hombre de emigración, al hombre que ha peregrinado por tantos países diferentes. Habla el francés, el inglés, el italiano, el alemán, el ruso. Tiene, en fin, un aire especial de cosmopolitismo, mezclado con algo de la negligencia del soldado. Y de sus ideas, ¿qué he de decir...? Se me figura que la vida europea, la vida de las ciudades y la comparación de tantas civilizaciones y creencias le han prestado un cierto eclecticismo. Pero por encima de todo esto hay en don Jaime un hombre activo impaciente de obrar, capaz de cualquier actoatrevido que exigiera decisión y vehemencia.

Su impaciencia me la expresó con estas palabras finales, dichas con cierto dejo de melancolía.

«Tengo treinta y ocho años de edad, y no he hecho nada todavía por mi país. Después, cuando la edad avanza, pueden morir los entusiasmos, las energías, la voluntad...»

Me despedí de don Jaime bajo la impresión melancólica de esas palabras. Y pensaba yo al marcharme que sí, en efecto, la desgracia mayor de España es que todo fracasa... hasta los principios vehementes.

J. M. SALAVERRIA

(De A B C.)

PALMA

En la Secretaría del Ayuntamiento de Capdepera se halla expuesto al público a efectos de reclamación el proyecto de alineación y rasante de las calles del Norte y de la Pieta, de aquella villa.

El señor Alcalde interesa que se presenten en el negociado de Reemplazos los mozos Juan Durán Vadeil y Miguel Esteva Bauzá para un asunto que les interesa.

Ayer fueron amonestados por la policía varios jóvenes que intentaron promover alboroto en una de las secciones de cinematógrafo del Teatro Lírico.

En el «Boletín Oficial» del día de ayer se publica un anuncio del Ayuntamiento de esta ciudad sacando a pública subasta el servicio de suministro de pan y rancho para los detenidos y presos pobres en el depósito municipal y en la Prisión preventiva de esta ciudad, durante los años 1909 y 1910 con arreglo a las condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaria de dicha Corporación.

El martes próximo se celebrará consejo de guerra en el cuartel del Carmen contra el paisano Lucas Coll Gil por insulto a fuerza armada.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se ha dirigido una circular a los alcaldes de los pueblos de la misma, encargando la formación de los padrones de cédulas personales para el año próximo, los cuales deberán ser remitidos a dicha oficina para su aprobación antes del día 1.º de Noviembre con sus copias, resúmenes y listas cobradoras.

Para el día primero de Noviembre próximo reclama la Administración de Hacienda de los alcaldes de los pueblos de esta provincia un padrón por duplicado de los casinos y círculos de recreo en virtud de lo dispuesto por la ley de Presupuestos de 31 de Marzo de 1900.

Hoy en la Plaza de Toros se celebrará un espectáculo poco común en ella, a precios verdaderamente económicos. Dicho espectáculo se compondrá

de un baile de boleros por la troupe que dirigen los maestros «Chabech» y «Cabo.»

Durante los intermedios se tocarán escogidos baillables de salón, pudiendo bailar los espectadores de lo deseen. (El público va a ser espectador y actor a la vez.)

vocados sólo asistieron los señores Calvet, Fuster y Alemany (don Luis), quienes no quisieron tomar acuerdo sobre el particular.

En su consecuencia se convocará a nueva reunión.

Para el lunes próximo se hallan convocadas las Comisiones de Hacienda y Gobierno y Policía para ocuparse de distintos asuntos de su respectiva competencia.

El señor Alcalde ha publicado el siguiente edicto:

«Debiendo adquirir un caballo para la Guardia municipal de la sección montada, se hace presente al público que el que quiera enagenarlo lo podrá presentar al cuartelillo de la guardia, sito en el edificio de Capuchinos el próximo martes día 29 del corriente a las nueve horas para proceder a su reconocimiento técnico.»

Una hechizada!

Estos días, entre los vecinos de la calle del Carmen ha sido la comidilla la enfermedad de una agraciada joven, la que padecía fuertes dolores que no podían calmar los recursos de la ciencia.

Algunas vecinas ofrecieron a la familia de la enferma los servicios de un curandero, quien propinó un fuerte purgante con el que logró sanarla.

Hasta aquí la cosa no ofreciera más de particular que el acierto ó la fortuna del curandero; empero, como existe en el pueblo una predisposición a lo maravilloso, a lo sobrenatural, se ha venido diciendo que la muchacha había sido hechizada y que gracias a los oficios del curandero se había logrado librarla de los males del hechizo. Y llegó a tanto la credulidad de aquellas buenas gentes, que anteanoche estuvieron aguardando unas prácticas, especie de auto de fé, para descubrir por arte de brujería al autor ó autora del hechizo.

Con este motivo se reunió en las inmediaciones de la calle del Carmen numerosa gente, quien por curiosidad, quien convencido de que en la curación de la joven había intervenido, a más del efecto drástico del aceite de ricino, el arte maravilloso del curandero para ahuyentar a los malos espíritus del cuerpo de la infeliz muchacha.

¡Parece imposible que en una población como Palma se ofrezcan aún espectáculos de esta clase! ¿Por qué hacer ver talismanes en los naturales efectos de un purgante?

De las islas

Mahón

En el Monte Toro regresaron los individuos de la Adoración Nocturna que fueron en peregrinación a Monserrat y Zaragoza.

—Ha debido quedar terminada la reparación que en el casco y maquinaria del vapor Menorquin se ha venido realizando.

Con el Menorquin han quedado pintados de blanco todos los vapores de la compañía.

Dicho buque se pondrá en línea el próximo domingo 27 del corriente, sustituyendo al vapor Monte Toro en la línea de esclavas.

Este último se pondrá de nuevo en reparación, por tenerse que efectuar algunas obras en la cámara de segunda clase.

—Han llegado los arrendatarios del Teatro Principal señores Coll Riuadavets y Gimier.

Interrogados estos dos últimos señores sobre la próxima temporada teatral nos han manifestado que tenían contratados a la contralto señora Bordabio, tenor señor Rayer, barítonos señores Romeu y Fernández y bajo señor Gasparini, estando en tratos con la notable tiple señorita Albertini y el tenor señor Alard.

Una desgracia en Sóller

Comunican de Sóller que a las once de la mañana de anteaer ocurrió la siguiente desgracia.

Guiaba un carro cargado con piedra de cemento el vecino de dicha villa Antonio Castañer Rullán, de 16 años de edad, quien iba derecho con un pie apoyado sobre uno de los brazos del vehículo y al adelantar el cuerpo para arrear la caballería, se cayó pasándole una de las ruedas por encima del cuerpo, quedando en estado gravísimo.

Fue trasladado a su domicilio siendo curado por el médico municipal. El infeliz solo vivió unas horas, pues la herida según certificado facultativo era mortal de necesidad.

Las obras del nuevo Instituto

Su suspensión

Con motivo de ciertas dificultades que se han encontrado al proceder a la construcción de los cimientos que han de sostener los edificios que con destino a Instrucción pública se están levantándose Tirador, ayer por la tarde fueron suspendidas las obras.

Parece que dicha suspensión obedece, a que deben ser más profundos los cimientos para, poder resistir las grandes y elevadas construcciones que se tienen proyectadas.

Se nos dice que el arquitecto director de las citadas obras, señor Gomez Acebo gestionará de los poderes públicos se conceda la ampliación que se considera necesaria para proseguir las obras.

De Sociedad

En el vapor «Miramar» llegaron ayer mañana de Barcelona entre otros pasajeros don Miguel Axiach y familia, don Cayetano Gomila, don Sebastián Gomila, don José Serra, don Pedro Forteza, don Jaime Morell, don Pedro Aguiló, don Carlos Alabern, don Antonio Moragues, don Andrés Crespi, don Cándido Ros, don Pablo Mayol don Rafael Reus, don Antonio Vaquer y el oficial del despacho de la Isla en Barcelona, don Sebastián Rosselló.

Ha llegado a Mahón el general segundo jefe de las tropas de Menorca, señor Teruel.

Ayer tarde salieron para Barcelona entre otros pasajeros doña Rosa Ramón, doña María Palomo, don José Alomar, don Julián Mut don José Hurtado y señora, don Andrés Rey, don Mateo Canet, don Manuel Marcel, don Esteban Cardell, don Tomás Enseñat, don Angel M. Rosell, don José Rotger y don Pedro Sbert.

Ayer tarde marchó a incorporarse a su nuevo destino, el teniente coronel don José Cabrinetty.

A bordo del vapor «Isla de Menorca» llegaron ayer mañana de Mahón don Emilio Serra, don Francisco Molinas, don Miguel Mateo, don Angel Saura y don Manuel Bonet.

En el mismo vapor llegó el joven don Juan Valenzuela, quien ha aprobado en el Instituto de aquella ciudad la asignatura de Agricultura y obtenido el grado de Bachiller.

Crónica de Sports

Ciclismo

En el vapor «Miramar» llegaron ayer mañana de Barcelona los ciclistas Durán y Borrás y los motociclistas Joaquín Rubio y Ravelli, con objeto de tomar parte en las carreras de hoy.

Los motociclistas transmotosores de gran fuerza y por las pruebas que ayer tarde se hicieron, parece cosa hecha que esta vez no tendremos que presenciar el lastimoso espectáculo de otras veces de no funcionar.

Los inscriptos para el campeonato se traen grandes arrestos para la lucha de esta tarde.

En el Velódromo de Tirador era ayer anochecido y aun se entrenaban la mayoría de ellos.

Entre los aficionados, reina gran interés para conocer el resultado de la carrera del campeonato.

Exámenes

En el Instituto

Mañana lunes a las diez y media, tendrán lugar los exámenes de Dibujo para los de la carrera de Magisterio y a las once los de Dibujo hidrográfico para los de Náutica.

Todos los alumnos que por incompatibilidad con otras asignaturas, u otro motivo fundado no hayan podido examinarse el día señalado, se presentarán mañana día 28 a las nueve.

En la Escuela de Comercio

El lunes próximo a las nueve de la mañana se verificarán (en segunda citación) los exámenes del periodo Elemental (asignaturas) y Preparatorio, a las once de la misma (en segunda citación) los de lengua Alemana (lectura y traducción) y los de Lengua Inglesa para los alumnos de enseñanza no oficial.

Notas comerciales

El comercio con el Japón

Del «Boletín de Información Comercial» del Ministerio de Estado tomamos las siguientes noticias sobre el comercio de España con el Japon, en lo referente a aceites y vinos:

Los productores españoles de aceite ordinario podrán colocar aquí algunas partidas a precios baratos, los más baratos posibles; mas para hacer el comercio de este artículo en gran escala, siempre dentro de los modestos límites señalados en el siguiente estado, no disponen aún de la organización necesaria. Los que producen ya con éxito clases finas de mesa deben también reducir sus precios por los medios que les sea posible, si quieren comerciar seriamente en estos mercados. Muestras se han recibido aquí de aceites españoles de pura oliva, excelentes, pero muy caros; no es ese el camino.

El negocio de vinos generosos no tiene mucha importancia en este país: el valor de la importación del año pasado llegó a 52.988 yens (139.708 francos), y en el actual esta cifra sufrirá seguramente una sensible baja con motivo de la crisis reinante.

España ocupa el primer lugar, sobre todo en vinos secos; pero no hay que hacerse ilusiones sobre la posibilidad de un notable y constante aumento en la importación de este artículo, ya que los principales consumidores son los residentes europeos y americanos, cuyo número y cuyos recursos van é ir disminuyendo cada año, pues los japoneses, que procuran por todos los medios acaparar el mercado del Extremo Oriente, se esfuerzan en dificultar la existencia de las casas no asiáticas aquí establecidas, cuyo personal forma seguramente el 99 por 100 de los residentes blancos en el Imperio.

Nuestros vinos generosos siempre merecieron gran atención del comercio inglés, y el reducido mercado de este artículo en el Japon debe considerarse como una ramificación del importantísimo de Inglaterra, siendo inglesas las marcas más corrientes é ingleses igualmente sus importadores, que si bien reciben el género directamente de España, lo hacen por cuenta y razón de sus

corresponsales de Londres ó Liverpool. Directamente de los cosecheros españoles que aquí tienen sus representantes ó mandan con regularidad sus viajantes, se recibieron el año pasado unas 200 cajas de vinos en botellas de las clases mejores.

Nuestra única defensa en este artículo, como en otros, está en vender barato ese vino en barricas que tantas transformaciones sufre antes de llegar, con fantásticos réditos, á manos del consumidor vino de mucho color, que se acerque lo más posible á los 16º reglamentarios del Arancel aduanero. Y esta observación debe considerarse que vale para los vinos en general.

La franquicia postal

El decreto que sobre franquicia postal firmó el monarca, dispone lo siguiente:

Artículo 1.º Los sobres de la correspondencia oficial que las autoridades ó corporaciones puedan expedir sin franquicia, llevarán estampado un sello de fechas, en que además aparezca el nombre de la entidad remitente y las palabras «Correos», «Franquicias», ajustado en su forma y tamaño á la estampación modelo que facilitará la Dirección general de Correos y Telégrafos.

Art. 2.º Al entregar á mano la correspondencia oficial exenta de franquicia en la oficina de origen, se acompañará una factura en la que conste únicamente el número de pliegos que envían, la cual llevará estampado también el mencionado sello. Los administradores principales de Correos remitirán mensualmente á la Dirección general del ramo, todas las facturas de correspondencia oficial, recibida en las oficinas de la provincia.

Art. 3.º Las disposiciones anteriores se cumplimentarán á la mayor brevedad, pero á partir del 1.º de Enero próximo no se admitirá en las oficinas de Correos la correspondencia oficial que pueda circular sin franquicia, si carece del sello de fechas prevenido.»

Medidas preventivas contra el cólera

Junta Provincial de Sanidad

Ayer á las doce, se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, asistiendo los señores Alcalde, Presidente de la Diputación provincial, Rover (don José), Rover (don Francisco), Semir, Losada, Fiol, Barceló, Bosch, Berga, Munar, Lessene, Ribas, el Director de Sanidad Militar y el Arquitecto provincial señor Roca. En dicha reunión se habló extensamente de las medidas que deben tomarse ante el peligro de una invasión epidémica.

Se suscitó una amplia discusión entre el Director de Sanidad marítima señor Berga y el Alcalde de Palma, discusión que fué cortada por el Presidente de la Diputación provincial señor Alcover, sobre la actitud del Ayuntamiento en la cuestión sanitaria.

Se nombró una ponencia compuesta del Sr. Director de Sanidad Militar, don Rafael Ribas, don Antonio Bosch y don Juan Munar, para que en unión de los señores que forman la Comisión permanente formulen un dictamen de las medidas que deben ponerse en práctica para evitar la posible importación del cólera.

Esta ponencia se reunirá el lunes próximo para empezar su trabajo.

Ayer al mediodía tuvo lugar en la Alcaldía una reunión á la que concurrieron el Alcalde, los médicos municipales señor Oliver y Gayá y el Arquitecto municipal.

Se ocuparon detenidamente de adoptar ciertas medidas preventivas contra el cólera, el citado Arquitecto presentó unos planos para la construcción de un hospital provisional en el Hornabeque inmediato al baluarte del Sitjar.

Del Ejército

Uniformes.—Ya está resuelta la cuestión de los uniformes.

Sólo queda un punto por estudiar: que en los días de gala usen capota ó dragenera, siendo probable que se adopte esta última por la facilidad que representa para las prendas de abrigo. Tanto esto, como la gorra de plato en sustitución de la teresiana, como el ceñidor para gala, con artefactos que utilizará el ejército sin distinción de armas y cuerpos.

Se han reunido los jefes de sección para conocer lo que aprobó el Rey, é inmediatamente se han puesto todos á redactar la cartilla de uniformidad, para que el ministro la examine y apruebe cuando vuelva. En todo el ejército quedan suprimidos los galones.

Destinos de Artillería.—Primer teniente don Francisco Castelló y Molina, de la comandancia de Mallorca á la de Cartagena.

Los de igual empleo ascendidos por R. O. de 12 de Septiembre de 1908. Don Ramón Soto y Dominguez á la de Menorca.

Don Felix Estrada y Carreras-Presas don Roberto Adame Bianchy y don Juan de Tord y Juncosa.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Mahón llegó por la madrugada, el vapor correo «Isla de Menorca», desembarcando la correspondencia y 16 pasajeros.

De Barcelona llegó á las seis de la mañana, el vapor correo «Miramar» con un centenar de pasajeros, carga y valija.

Conduciendo un cargamento de carbón mineral de Newcatle, llegó por la mañana el vapor inglés «Aurora».

—A las seis y media de la tarde salió para Barcelona, el vapor correo «Ba-

lear» embarcando la correspondencia, carga y numeroso pasaje.

Despachados.

Esta tarde saldrá para Mahón, el vapor correo «Isla de Menorca».

—El bergantín goleta «San Francisco», para Huelva y escalas, con efectos.

—Para Barcelona la goleta «J. Luisa» con efectos.

CULTOS

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Misión dedicadas al feliz tránsito de San Vicente de Paul: Exposición á las siete; á las diez Misa solemne, cantándose la partitura de «Nostra Señora de Lluç» del Maestro Torres.

Al final del Oficio himno á San Vicente de Paul por el mismo autor; al anochecer Trisagio, himno á San Vicente compuesto por don Antonio Vicens, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. P. Luis Casas, S. J.

En la Merced, los cofrades honrarán á su Santísima Madre con la fiesta de costumbre: A las siete y media Misa de Comunidad general; á las diez Tercia cantada por la R. Comunidad y Oficio solemne cantándose la Misa «Vidi Captivum» del R. P. Fr. Manuel Sancho, mercedario, y sermón por el R. P. Superior Fr. Francisco Ferrer.

A continuación del Oficio se impondrá el Santo Escapulario á cuantas personas deseen ingresar en la Cofradía de la Merced.

En San Jerónimo, fiesta del joven mártir San Rodopeno, cuyas reliquias se conservan en dicha iglesia: A las nueve y media se cantará Tercia, siguiendo la Misa mayor con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.; por la noche continuación de la novena de San Jerónimo.

En San Francisco, función mensual de la V. Orden Tercera.

A las siete Misa de Comunión general y por la tarde, á las seis y media exposición de S. D. M., rezo de la Sagrada Corona y plática por el R. P. Pablo Puigserver.

En las Reparadoras, por la tarde á las cinco y media, ejercicio mensual de la Asociación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón con plática por el R. P. Guillermo Vives, S. J.

En el Cementerio, el cuarto día de novena en sufragio de las almas del Purgatorio. A las cuatro y media Rosario, sermón el R. P. Pedro Isern, Vicario de la Vileta, terminando con una parte de Requiem.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro, (Altar mayor).

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Jerónimo dedicadas á Nuestra Señora del Rosario: Exposición á las siete; á las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Miguel, por la tarde, después de los actos de coro; se cantarán solemnes Completos como preparación para la fiesta de su Titular.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santoral

Hoy.— Santos Cosme, Damián hermanos y San Adolfo, mártires.

Mañana.— San Wenceslao rey y el beato Simón de Rojas.

Para apreciar la riqueza nutritiva de la Carne Líquida del Dr. Valdes García, de Montevideo, téngase en cuenta que una cucharada, (unos doce gramos), de extracto, equivale á doscientos cincuenta gramos de excelente carne.

El vapor

MÓDENA

saldrá de este puerto directamente para Hamburgo, el día 4 de Octubre próximo. Admite carga para puertos de Alemania, Dinamarca, Suecia y Noruega.

Para informes: Gabriel Mulet, Marina, núm. 54, Palma.

ACADEMIA Colegio Español-Francés PARA SEÑORITAS

Directora: D.ª VICENTA BONET, (auxiliada del profesorado necesario).

P. Mercado Viejo, 19.—Inca Educar é instruir física, moral é intelectualmente es el objeto principal de este centro.

Además de la 1.ª enseñanza, elemental y superior se dará á todas las alumnas las clases de Francés, Dibujo y Gimnasia, sin aumento de los honorarios.

SASTRE CORTADOR

Immejorable corte inglés para caballero y señora.

¡EL IDEAL DEL CORTE!

Se enseña á cortar un traje, garantizando su elegancia, sin necesidad de pruebas. Curso completo ó por pieza. Precio módico Plaza Mercadal, 10, 2.ª, H. González.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El magnífico y veloz vapor BELLVER

saldrá de este puerto para el de MARSELLA

el Jueves 1.º de Octubre próximo á medio día.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho: calle de Palacio, 26.

Palma 26 Septiembre de 1908.—El Naviero Director, S. Simó.

IDIOMAS

FRANCÉS, INGLÉS, ALEMÁN

Leçons d'espagnol pour les étrangers

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

Conferencia sobre Marruecos

Madrid 26 á las 11.—Para estudiar las contestaciones dadas á la nota franco-española sobre Marruecos celebrarán mañana una entrevista el ministro de Negocios extranjeros de Francia, M. Pichon, y nuestro ministro de Estado, señor Allende Salazar.

La conferencia tendrá lugar en París.

Para solemnizar la revolución de Septiembre.

Madrid 26 á las 11:30.—Los republicanos preparan varios festejos para solemnizar el 40 aniversario de la Revolución de Septiembre.

Se trata de celebrar una manifestación pública el martes próximo con banderas, saliendo del salón del Prado.

Por la noche se celebrarán conferencias públicas.

Viaje del Rey de Inglaterra.—Huelga forzosa.

Madrid 26 á las 12.—Dicen de Lisboa que en la primavera próxima es esperado en aquella población el rey Eduardo de Inglaterra.

Hará el viaje á bordo del Victoria and Albert.

Noticias de Amberes dan cuenta de la grave crisis que está atravesando aquel puerto.

Pasan de mil los obreros cargadores que están en huelga forzosa.

Preparan para el lunes próximo una manifestación para pedir que el Ayuntamiento les socorra.

Denuncia por violación contra un hermano de Miss Elkins.

Madrid 26 á las 12:20.—Comunican de New-York que Miss Lombale ha demandado ante los tribunales de Justicia á un hermano de la prometida del duque de los Abruzzos por el delito de violación consumado bajo la promesa de matrimonio.

En dicha demanda se exige al demandado cinco millones de francos en concepto de indemnización.

Nuevo ministro.—Meeting socialista

Madrid 26 á las 12:30.—Dicen de Bruselas que se indica á M. Renkin para ocupar el nuevo ministerio de las Colonias.

El día 10 de Octubre próximo se celebrará en dicha ciudad un meeting socialista y en él hablarán el leader de los socialistas franceses, M. Jaurés y el de los alemanes, M. Bebel.

El Mokri en Madrid

Madrid 26 á las 13:10.—En el expreso de Andalucía ha llegado á esta Corte el Mokri acompañado de su séquito, habiendo visitado algunos edificios notables de esta Corte.

Es probable que en el sudexpreso de hoy marche á París, con objeto de arreglar los asuntos de su amo y señor Muley Hafid.

Circular sobre sociedades «Montes de Piedad».

Madrid 26 á las 13:20.—El ministro de la Gobernación, señor Llaclavera, ha dirigido una circular á los gobernadores recomendándoles den las mayores facilidades á los Montes de Piedad para que estas sociedades faciliten los empeños de gente menesterosa elevando la tasa de los objetos empeñados.

El ministro estudia la organización de dichas sociedades, siendo el primer paso la Real orden dictada.

Obreras ahogadas

Madrid 26 á las 13:20.—Dicen de Manresa que al pasar una barca pescadora por el Cardoner, llevando diez obreras, zozobró cuando se hallaba á mitad del río, ahogándose cinco de ellas.

A los gritos y lamentos de dichas obreras corrieron varias personas en su auxilio, siendo infructuosos cuantos esfuerzos se hicieron para salvar á las cinco obreras, que sucumbieron, logrando llevar á tierra á las demás.

Viaje de los Reyes.—Aclamaciones

Madrid 26 á las 14:20.—Dicen de San Sebastián que los Reyes don Alfonso y doña Victoria marcharon á París, donde permanecerán un día, siguiendo su viaje á Munich.

Acudieron á despedirles las autoridades, comisiones numerosas é inmenso gentío, que tributaron á Sus Majestades una cariñosa despedida, siendo aclamados con entusiasmo.

Temblor de tierra

Madrid 26 á las 14:20.—Noticias recibidas de Murcia dan cuenta de que en el pueblo de Muja de aquella pro-

vincia se ha sentido un temblor de tierra, causando la consiguiente alarma y gran ansiedad entre el vecindario, ante el temor de que se repita el fenómeno.

Afortunadamente no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Para honrar la memoria de Salmerón

Barcelona 26 á las 18.—Háblase de editar por suscripción pública cuanto ha dicho Salmerón respecto de la Solidaridad.

También se agita la idea de levantar un monumento en un sitio céntrico al elocuente tribuno.

Cinco mujeres y un hombre ahogados

Barcelona 26 á las 18:45.—A consecuencia de haberse caído al agua una vagoneta mientras atravesaba el río «Cordoner», cerca de Ballús se ahogaron cinco mujeres y un hombre, siendo inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para salvarlos.

Huelga solucionada

Barcelona 26 á las 18:45.—Después de varias conferencias celebradas por la autoridad gubernativa con los patronos y huelguistas carreteros, se ha conseguido una fórmula de avenencia entre unos y otros, quedando solucionada la huelga y reanudando los obreros el trabajo.

Corresponsal.

AGUAS MINERALES NATURALES

BASSIN DE VICHY

SOURCES

SAINT-LOUIS

LAS ÚNICAS QUE NO PIERDEN EMBOTELLADAS Y PRODUCEN VERDADEROS RESULTADOS EN LA CURA DEL ESTOMAGO, HIGADO, INTESTINOS Y DIABETES

PUBLICAN SUS ANÁLISIS

ESPECTÁCULOS

Velódromo de Tirador

Grandes carreras para hoy á las tres y media en la que se correrá el Campeonato de Baleares. Tomarán parte en otras carreras renombrados corredores del continente.

Plaza de Toros

Variada función para hoy domingo á las cuatro de la tarde, consistente en baile de boleros y de sala y regalo al público de un reloj de oro.

Entrada general, 20 cént.

Lérics

Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con estrenos. Días laborables de 7 á 11, je tivos y do domingos de 4 á 11.